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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
REVOCACIÓN REVOCADA Y REVOLCADA  
Por Víctor López Jaramillo 
Pues finalmente Querétaro no será ejemplo nacional en materia de democracia, como había anticipado el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, quien hizo dichas declaraciones en vísperas de aprobarse la iniciativa 
de revocación de mandato en la legislatura queretana. Por el contrario al ser rechazada por los municipios, 
Querétaro se convierte en un ejemplo más de cómo la clase política se aferra a sus prebendas dejando de lado las 
peticiones ciudadanas. (...) ¿Para qué tanto rodeo si se pudo rechazar desde el inicio? Uno, para simular una 
apertura democrática y que el costo político ni en el gobernador que aún hoy se dice defensor de la idea de 
revocación de mandato. Incluso el gobernador dice que él no puede “ordenar a los cabildos, a los regidores, que 
aprueben o desaprueben; a mí me corresponde el Poder Ejecutivo”. (EUQ, 11) 
 
MARCOS A FAVOR DE LA REVOCACIÓN DE MANDATO 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega exhortó a los legisladores federales a realizar los 
acuerdos y consensos necesarios para aprobar la iniciativa de la revocación de mandato. “Hoy en el caso de 
Querétaro, el exhorto sería a que realicen los acuerdos y consensos por encima de los intereses de sus partidos 
políticos y que el interés que pongan sobre la mesa sea el de la nación y de los habitantes”. Comentó estar a favor 
de la revocación de mandato, pero dijo desconocer las causas por las cuales los demás ayuntamientos en la 
entidad, se hayan pronunciado en contra. (DQ 1 y 3, EUQ 3) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
DE REFLECTORES Y ELECTORES. A menos de un año de las elecciones, algunos políticos  piensan que subiendo 
muchas fotos al face justifican su trabajo, mientras dejan pasar la oportunidad de demostrar una verdadera 
vocación de servicio y capacidad de trabajo. Piensan que del cielo les van a caer los cargos, gracias a sus padrinos y 
se mueven más para los reflectores que para los electores.  Daré nombres. Agua de julio parece diluvio. (PA, 1) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
FUEGO AMIGO / ANAYA PONE EL EJEMPLO 
Se toma la foto. Ricardo Anaya Cortés, dirigente nacional del PAN actualizó sus datos en el Padrón de Militantes y 
refrendó su compromiso con el partido en el que piensa ser candidato a la Presidencia de la República. En un 
mensaje de face invitó a los militantes a acudir a su  comité y dejar su huella para construir el padrón más 
transparente y confiable. (PA, 1) 
 
PRI 
 
LA CRÍTICA SANA BUSCA CONSTRUIR, NO DESTRUIR: ORTIZ 
Por Redacción  
La sana critica institucional es aquella que tiene la finalidad de construir y no destruir, señaló el coordinador de los 
diputados del PRI en Querétaro y Presidente de la Conferencia Nacional de Legisladores Locales Priístas 
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(Conalpri), Mauricio Ortiz Proal, en respuesta a las afirmaciones que hizo la senadora de este partido Lilia 
Guadalupe Merodio Reza, quien exigió la “destitución” de Enrique Ochoa Reza como Presidente del CEN del 
tricolor. (EUQ, 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MÁS RECURSOS PARA ATENDER LLUVIA: MAV 
Por Verónica Ruiz 
Al afirmar que no escatimarán recursos para atender las contingencias por las lluvias, el alcalde de Querétaro, 
Marcos Aguilar Vega señaló que cuentan con 50 millones de pesos más para infraestructura pluvial. “Quedan 50 
millones de pesos para que donde se haya hecho alguna inversión y no haya funcionado, incrementemos la 
capacidad para que el resultado se resuelva en esta administración, es decir, el tema no está concluido”. (DQ, 
principal) 
 
PA: REMATAN LIENZO EN 140 MDP 
Por Daniel Peña 
Con un ribete de cuatro hectáreas del Parque Bicentenario, el Ayuntamiento de Querétaro está rematando el 
Lienzo Charro en 140 millones de pesos, informaron a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro fuentes 
cercanas a la negociación. La fecha límite para la operación venció este lunes 3 de julio sin que se haya confirmado 
oficialmente la venta, que incluye la instalación y ocho hectáreas para estacionamientos, centro comercial y hasta 
salón para fiestas. (PA, principal) 
 
EUQ: DESTACA QUERÉTARO EN TRÁMITES ANTE GOBIERNO 
Por Francisco Flores H. 
Querétaro es el estado en donde menos problemas de corrupción se observan al momento de hacer un trámite 
relacionado con la apertura o funcionamiento de un negocio, según la Encuesta Nacional de Calidad Regulatoria e 
Impacto Gubernamental en Empresas, publicada ayer por el INEGI. (EUQ, principal) 
 
AM: CRUZARÁ SAT INFORMACIÓN FISCAL PARA EVITAR EVASIÓN 
Por Haydé Ruiz 
A partir de la entrada en vigor del nuevo sistema de facturación electrónica 3.3 en todo el país, el Servicio de 
Administración Tributaria (SAT) podrá cruzar información para detectar irregularidades y evitar la evasión fiscal; 
informó el titular de la delegación en Querétaro, Guillermo Corona Salinas. (AM, principal) 
 
N: JUSTICIA PENAL 
Por Tina Hernández 
El gobernador Francisco Domínguez Servién inauguró ayer en el municipio de San Juan del Río el edificio del 
Instituto de la Defensoría Penal Pública, que con un recurso de siete millones de pesos, garantizará la defensa de 
las personas imputadas. (N, principal) 
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CQ: SEXO: MONEDA DE CAMBIO EN LA WEB 
Por Alejandra Cueto 
En Querétaro se practica el trueque sexual por internet, desde usuarios que ofrecen sexo por un tatuaje, ropa y 
joyería, o personas que para tener relaciones íntimas están dispuestas a cambiar pelucas, perfumes, viajes y 
artículos tentativos, a fin de obtener de forma más rápida y sin dinero, deseos materiales. (CQ, principal) 
 
CQRO: TIENE QUERÉTARO LA TASA MÁS BAJA DE EMPRESAS VÍCTIMAS DE CORRUPCIÓN 
552 unidades económicas, de cada 10 mil, que realizaron trámites durante el año pasado, experimentaron al 
menos un acto de corrupción en el estado de Querétaro, según resultados obtenidos en la Encuesta Nacional de 
Calidad Regulatoria e Impacto Gubernamental en Empresas (ENCRIGE) 2016, realizada por el INEGI. (CQRO, 
principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INAUGURAN EDIFICIO DE LA DEFENSORÍA PENAL PÚBLICA EN SAN JUAN DEL RÍO 
Este lunes el gobernador Francisco Domínguez Servién inauguró el edificio de la Defensoría Penal Pública en el 
municipio de San Juan del Río, en compañía de Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno; Alejandro 
Echeverría, titular de la FGE; así como Guillermo Vega Guerrero, alcalde de San Juan del Río. El gobernador expresó 
que con estas instalaciones se prestará el servicio de calidad en la defensa técnica adecuada y gratuita a las 
personas sujetas como imputadas, en cualquier etapa del procedimiento penal o de la ejecución, ante las 
autoridades del estado. (PA 8, AM 8, EUQ 1, DQ 2, N 2) 
 
SAN JUAN DEL RÍO RECIBIRÁ 265 MDP PARA OBRA PLUVIAL  
El municipio de San Juan del Río contará con un recurso superior a 265 mdp del programa gubernamental Hombro 
con Hombro, para realizar obras que ayuden a mitigar los efectos de las lluvias. El gobernador Francisco 
Domínguez Servién señaló que las dos mil 748 obras y acciones beneficiarán a 33 comunidades y colonias del 
municipio sanjuanense. Cabe recordar que el fin de semana llovió de manera intensa en SJR, lo que provocó la 
muerte de una persona y afectaciones en unas 600 viviendas, en 48 de ellas por acumulación de agua. (CQRO, PA, 
DQ 1 y 2, AM 8, CQ 8, EUQ 1, N 2) 
 
QUERÉTARO LISTO PARA HACER FRENTE A CONTINGENCIAS POR LLUVIAS: FDS  
El Gobierno de Querétaro está listo para hacer frente a posibles contingencias que pudieran presentarse en los 
municipios a causa de las lluvias. Aunque no dio un monto, el mandatario estatal Francisco Domínguez Servién 
aseguró que cuentan con los recursos suficientes para ello.  De igual forma, afirmó que también cuentan con las 
finanzas para enfrentar el problema de estiaje registrado en tres municipios. (Q, EUQ 5) 
 
GOBIERNO ESTATAL DESTINARÁ 30 MDP PARA RECONSTRUCCIÓN DE CAMINO EN SANTA ROSA XAJAY  
El gobernador Francisco Domínguez Servién visitó esta localidad afectada por las lluvias de este viernes en el 
municipio de San Juan del Río. Diversas dependencias estatales y municipales apoyan en las zonas afectadas. 
Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, en compañía de la presidenta del DIF municipal, Male Ruiz de 
Vega, recorrieron viviendas afectadas en Villas del Puente y entregaron despensas a los ciudadanos. 30 mdp 
destinará el Gobierno del Estado para la reconstrucción del camino de Santa Rosa Xajay, localidad afectada por las 
lluvias de este viernes en San Juan del Río. (AM 6, CQ 8) 
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SEDESOQ ENTREGARÁ APOYOS A DAMNIFICADOS POR LAS LLUVIAS  
Por Alma Córdova 
Antes de que concluya esta semana, la SEDESOQ entregará apoyos de enseres domésticos a las familias que 
resultaron damnificadas por las lluvias del pasado viernes en el municipio de San Juan del Río, informó Agustín 
Dorantes, titular de la SEDESOQ. (EUQ, 1 y 5) 
 
NUEVA ARQUITECTURA DE PAISAJE EN EJE CONSTITUCIÓN DE 1917  
La administración del gobernador Francisco Domínguez Servién realiza acciones de modernización para el nuevo 
sistema de transporte público en la entidad, que contribuyen al beneficio de los queretanos. El Eje Constitución de 
1917, obra que desarrolla la SDUOP, registra un avance general del 92%, que incluye los trabajos de arquitectura 
de paisaje, donde se han plantado árboles, arbustos, plantas y pasto que se pueden observar en los camellones 
centrales de Av. Constituyentes. Romy Rojas Garrido,  titular de la SDUOP, indicó que los camellones donde se 
concluyeron los trabajos de arquitectura de paisaje se ubican a la altura de la calle 20 de noviembre y avenida 
Cimatario, frente a la colonia Carretas y la calle Ejército Republicano, así como en el tramo desde el Mercado 
Escobedo hasta la calle Ezequiel Montes, y se trabaja en el camellón frente a avenida Tecnológico. (N 1 y 3, PA 3, 
AM 2, DQ 8) 
 
A DOS AÑOS DE LA ELECCIÓN QUE LO LLEVÓ A LA GUBERNATURA, PANCHO DOMÍNGUEZ SE REUNIÓ CON SU 
EX RIVAL ROBERTO LOYOLA  
El pasado viernes el gobernador Francisco Domínguez Servién sostuvo una reunión con el ex candidato a la 
gubernatura Roberto Loyola Vera, la cual, dijo, sirvió para “mostrar política”. Al respecto, dijo que la reunión versó 
en el sentido de dejar las agresiones que se dieron durante la campaña electoral de 2015 y dar vuelta a la página. 
(CQRO, AM 4, PA 1 y 8, DQ 2, N 2) 
 
DAN A CONOCER LOS RESULTADOS DEL EXAMEN ÚNICO  
Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, dio a conocer los resultados del Examen Único, en el que 18 mil 
476 jóvenes que concluyeron su secundaria en el ciclo escolar 2016-2017 presentaron su evaluación con el fin de 
ingresar a una de las 3 instituciones participantes: COBAQ, CONALEP y CECYTEQ, en este proceso ningún aspirante 
fue rechazado. (CQRO, AM 5, N 7)  
 
LANZAN LA APP “MI ESTADO. MI CONSTITUCIÓN”  
Paulina Aguado Romero, Secretaria de Cultura, acompañada del desarrollador Alex Reider, dieron a conocer el 
lanzamiento de la App “Mi Estado. Mi Constitución”, un proyecto que forma parte de la conmemoración del 
centenario de la Constitución de 1917 y que será una dinámica forma de conjugar la historia y el conocimiento de 
los artículos de la Carta Magna, con la oportunidad de que el público conozca los rincones culturales, naturales, 
turísticos e históricos más emblemáticos de nuestro estado. (N 1 y 8, DQ 7) 
 
IQT BUSCA NO USAR DINERO EN TRANSPORTE  
Por Andrea Martínez 
Con el fin de promover el uso de la tarjeta de prepago entre los usuarios de transporte público para evitar el pago 
en efectivo, es posible que en este mes arranque la credencialización. Alejandro López Franco, titular del IQT, 
informó que también actualizarán todos los lectores instalados en las unidades del transporte público para que no 
fallen. (CQ, 6) 
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PINTARÁN MURAL URBANO DE 2 KM EN AVENIDA DE LA LUZ  
Por Eduardo Hernández 
A través del programa “Cultura en barrios y comunidades”, impulsado por la Secretaría de Cultura del Estado, 
desde hace un mes se trabaja en la elaboración del mural urbano más grande en la historia de Querétaro, que 
abarca alrededor de dos kilómetros en avenida de la Luz, lo que apuntalará la modernización del Transporte 
Público a cargo de la SDUOP. (DQ, 4) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PLAN MAESTRO PLUVIAL RESOLVERÁ PROBLEMÁTICA DE LLUVIAS EN SAN JUAN DEL RÍO  
Las obras realizadas por el gobierno estatal en coordinación con las autoridades municipales de San Juan del Río, 
ayudaron a que zonas que tradicionalmente habían sufrido los estragos de las lluvias, en esta ocasión no 
presentaran problemas, manifestó el diputado local Roberto Carlos Cabrera Valencia. Indicó que estas obras se 
podrán concluir en este trienio y primera parte del sexenio del gobernador, destacando que muchas veces los 
gobiernos no quieren invertir en estas obras porque no se ven, pero que estas administraciones han apostado por 
invertir de manera importante en un buen funcionamiento del sistema pluvial. (N 6, DQ 12) 
 

MUNICIPIOS 
 
CANACINTRA APOYARÁ AFECTACIONES POR LLUVIAS EN SAN JUAN DEL RÍO  
Eduardo Prado Alcántara, Presidente de la Canacintra en San Juan del Río, manifestó que los agremiados realizarán 
una colecta para apoyar a las empresas que resultaron afectadas por las lluvias del pasado viernes 30 de junio. 
(EUQ 5, CQ 9) 
 
LLUVIAS DE FIN DE SEMANA EN SAN JUAN DEL RÍO DEJARON UNA PERSONA FALLECIDA 
Gabriel Bastarrachea, titular de la UEPC, informó que luego de las lluvias del fin de semana en el municipio de San 
Juan del Río  hubo el fallecimiento de una persona que se encontraba en una camioneta que fue arrastrada por la 
corriente. Informó que se presentaron afectaciones en 48 viviendas por ingreso de agua en su interior y en 600 
viviendas con ingreso de agua en patios y banquetas. En cuanto al camino que va a la comunidad de Santa Rosa 
Xajay, el cual se derrumbó por las precipitaciones, se habilitó un camino alterno para los habitantes. (AM 6, N 7, CI, 
CQ 8 y 9) 
 
EMITE UPCM RECOMENDACIONES PARA TEMPORADA DE LLUVIAS 
Fernando Martínez, titular de la UMPC de Querétaro, informó el pronóstico de lluvias que se proyecta para la 
semana del 3 al 9 de julio, e invitó a los ciudadanos a seguir colaborando para generar una cultura de 
autoprotección y cuidado, donde el beneficio sea para la sociedad. Sobre los pronósticos del clima para mediados 
de la semana, se proyectan lluvias de ligeras a moderadas, llegando hasta los 10 mililitros por hora ya que se 
encuentra presente la depresión tropical número 10, que se espera no modifique su condición pues de ser así el 
pronóstico cambiaría. (N, 5) 
 
COLAPSO DE DRENAJE EN SANFANDILA, ES FOCO ROJO  
Por Hilda Navarro 
Drenaje de la comunidad de Sanfandila, en el municipio de Pedro Escobedo, se encuentra colapsado, situación que 
ha sembrado preocupación entre los habitantes por la adquisición de alguna enfermedad o infección que pudieran 
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generar las aguas desbordadas y los malos olores que producen. (...) Alfredo Gobera Farro, titular de la  SESEQ, 
informó que por el momento no se ha detectado en el lugar ningún riesgo epidemiológico, según un reporte inicial 
hecho por la Dirección de Riesgos Sanitarios, la Dirección General de Epidemiología, la CEA y el gobierno 
municipal. (CQ, 4) 
 
PRESENTA MUNICIPIO PLAN DE SEMAFORIZACIÓN  
Con la intención de mejorar la movilidad dentro del municipio de Querétaro, autoridades presentaron el plan de 
semaforización, en el que se intervendrán las avenidas en sus cruces y se modificarán los semáforos de la capital. 
El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, señaló que está es una de las mejoras al plan de 
movilidad municipal que ayudará al desplazamiento de los vehículos y permitirá un mejor flujo para evitar 
congestionamientos. (CQRO, PA 3, AM 7, DQ 3, N 1 y 4, CQ 6, EUQ 1 y 7) 
 
20 DE JULIO VENCE PLAZO PARA LLEGAR A ACUERDO CON COMERCIANTES DESALOJADOS  
Pablo González Loyola, líder de la UCFCP, manifestó que aún no hay diálogo directo con el gobierno municipal de 
Querétaro sobre la reinstalación de los comerciantes pertenecientes a la organización, que fueron desalojados de 
la Alameda Hidalgo el año pasado. (CQRO, AM 2, EUQ 7) 
 
SEGÚN GONZÁLEZ LOYOLA NO HAY ACERCAMIENTO PARA RESOLVER CASO DE ALAMEDA 
Por Iris Mayumi Ochoa 
En Querétaro, no hay la disposición de acatar las resoluciones de los jueces federales y en ese sentido la autoridad 
no está respetando el Estado de Derecho, señaló el dirigente de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto, Pablo 
González Loyola, al advertir que hasta el momento no ha habido más acercamientos de las autoridades estatales y 
municipales para dar solución a la sentencia de restitución a los comerciantes desalojados de la Alameda Hidalgo. 
(DQ, 1 y 4) 
 
MÁS RECURSOS PARA ATENDER LLUVIA: MAV  
Por Yolanda Longino 
El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, dejó claro que nunca dijo que jamás se volvería a inundar Querétaro, 
lo anterior en respuesta a las versiones que señaló, buscan tergiversar información ante las recientes lluvias. (DQ, 
3) 
 
NO HABRÁ CAMBIOS DE USO DE SUELO EN ZONAS DE RIESGO: VEGA  
Por Alma Córdova 
Las solicitudes de cambios de uso de suelo para desarrollos inmobiliarios serán rechazadas, si los predios se 
encuentran en arroyos o espacios que han sido vasos captados de agua, advirtió Guillermo Vega Guerrero, 
Presidente Municipal de San Juan del Río, quien agregó que un fraccionamiento ubicado en la comunidad de Visthá 
será clausurado, en razón que se encuentran un punto de riesgo latente. (EUQ, 4) 
 
EMITEN CONVOCATORIA PARA “BECAS PARA TODOS” EN CAPITAL QUERETANA  
La titular de la secretaría de Desarrollo Humano y Social, Beatriz Marmolejo Rojas, presentó la segunda 
convocatoria de 2017 del programa “Becas para todos” dirigido a estudiantes de secundaria, preparatoria y 
licenciatura; donde se tienen disponibles 4 mil 120 becas que representan una inversión directa de 9.8 mdp, con lo 
cual se logra el objetivo de duplicar el monto en becas con respecto al trienio anterior. (AM 5, N 5, DQ 4, EUQ 6) 
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YA FUE IDENTIFICADO EL ASESINO DEL JOVEN DE LA BARRETA  
Por Tina Hernández 
Alejandro Echeverría Cornejo, titular de la FGE, informó que ya fue identificado el sujeto que privó de la vida a un 
joven de 21 años en la comunidad de La Barreta, en Santa Rosa Jáuregui. El joven falleció después de recibir un 
impacto de una escopeta en el rostro, sucedió en una pelea con otro individuo. Respecto al caso, la fiscalía informó 
que ya se tiene la identidad del individuo agresor por lo que ya se solicitó la orden de aprehensión. (N, 1) 
 
ÓRDENES DE APREHENSIÓN POR CASO BARRIO DOLORES  
Por el delito de fraude, la FGE inició una carpeta de investigación en contra de cinco personas presuntamente de la 
venta ilegal de predios en la zona que se conoce como Segundo Barrio de Dolores en el municipio de El Marqués, 
informó Alejandro Echeverría, Fiscal General del Estado. (N, 4) 
 
4 COMUNIDADES DE EL MARQUÉS CARECEN DE TRANSPORTE PÚBLICO  
Por Haydé Ruiz 
Los ciudadanos de 4 comunidades del municipio de El Marqués, se manifestaron frente al Palacio de Gobierno, 
reclamando la falta de transporte desde hace dos meses. El grupo manifestante refirió que no pasan camiones en 
las comunidades de El Pozo, La laborcilla, La Purísima y Ejido Bolaños. (AM, 7) 
 
SUSPENDEN EL RELLENO SANITARIO DE CORREGIDORA  
Por Laura Valdelamar 
Luego de que la Pepmadu suspendiera operaciones del relleno sanitario del municipio de  Corregidora, Gerardo 
Ortega, Secretario Técnico de Servicios Públicos Municipales de la demarcación, dio a conocer que esta 
problemática tiene que estar resuelta esta misma semana. Mencionó que el pasado viernes fueron notificados por 
parte de Gobierno del Estado que estaban cerrando el relleno sanitario, tras una denuncia ciudadana, pero se 
desconocen las causas por las que llevaron a cabo la suspensión de la actividad del relleno. (N, 8) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CONTINUARÁN LAS LLUVIAS EN QUERÉTARO  
Por Jorge Septién 
Para esta semana, la CONAGUA en conjunto con diversos reportes climatológicos y la CEA afirmaron que, por 
motivos del huracán que azota las costas del Pacífico, Dora, se espera que continúen las lluvias en diversos estados 
de la República, incluidos Querétaro. De acuerdo con la CEA las lluvias, por su parte, no serán de la misma 
intensidad como lo fueron la semana pasada, sin embargo hay que estar cautelosos por si surgen lluvias intensas 
alrededor de Querétaro.  (CYP) 
 
OCUPA CUARTO LUGAR DEL SISTEMA PENAL  
Por Andrea Martínez 
En el cuarto lugar se ubica a nivel nacional se ubica el estado de Querétaro en cuanto avances reales y efectivos en 
la implementación del nuevo sistema penal acusatorio, de acuerdo con un estudio que realizó el Centro de 
Investigación para el Desarrollo A.C. (CQ, 7) 
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QUEDAN 2 MESES PARA DETERMINAR CULPABILIDAD DE OFICIAL: FISCALÍA  
Alejandro Echeverría Cornejo, Fiscal General del Estado, dio a conocer que tienen dos meses de plazo para 
determinar la culpabilidad del policía municipal que disparó contra un presunto ladrón. Echeverría Cornejo 
reconoció que aun cuando el elemento actuó conforme lo marcan los lineamientos del uso de la fuerza, la Fiscalía 
no es su defensor. (CQRO, DQ 1 y 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Pasarela política en el Teatro de la República. Nos platican que hoy presentará su segundo informe María Consuelo 
Rosillo, TSJ. Nos comentan que el gobernador FDS ya confirmó su asistencia al magno evento, que se realizará en el 
histórico Teatro de la República, donde también se espera que se den cita actores políticos de todos los colores, 
que ya desde ahora aprovechan cualquier acto público para pasearse frente a la prensa, pues recordemos que falta 
menos de un año para que se realicen las elecciones de 2018 y la carrera por las candidaturas ya está en marcha. 
Padece sequía por obras. Nos cuentan que la Secretaría de Cultura de Querétaro no tiene agua ni para los baños y 
este problema no sólo lo padecen los visitantes del CEART de Santa Rosa de Viterbo, sino todo el personal que 
labora en la Secretaría; dicen que la carencia es por causa de la obra que están realizando en la calle de Ezequiel 
Montes, y cuentan que desde que comenzaron se vio afectado el sitio, ahora sólo tienen agua cuando piden el 
servicio de pipa, así que es muy común ver un anuncio en los sanitarios avisando que no hay servicio. Van por 
mayor seguridad. Nos comentan que el IQT, que preside Alejandro López, mantiene una estrecha comunicación 
con los concesionarios del transporte público con el fin de que se logren disminuir los accidentes que son una 
constante en la zona Metropolitana. Lo importante, nos cuentan, es que los empresarios del ramo asuman 
responsabilidades como es garantizar, por medio de la aseguradora contratada, la protección médica de los 
usuarios cuando sufran lesiones. (EUQ, 2) 
 
ASTERISCOS  
INFORMES. Empiezan la temporada de informes. Este martes le corresponderá a la magistrada Consuelo Rosillo 
dar a conocer los avances en materia de justicia. Primero lo hará ante diputados y posteriormente en el Teatro de 
la República. El mismo protocolo seguirán los diputados el próximo 13 de julio, también en el Teatro de la 
República, pues esperan un amplio número de invitados. ¿COINCIDENCIA? Para el diputado local Mauricio Ortiz 
proal, la reunión entre FDS y Roberto Loyola es una muestra de madurez política. El legislador reconoció en el 
panista la apertura al diálogo. Proal acompañó a Loyola durante la pasada campaña, mientras era dirigente del 
“Tricolor”. El expresidente municipal se había mantenido distanciado de la política desde la derrota de 2015. 
DESPACITO. “Vamos a avanzar como dice la canción: pasito a pasito, suave...suavecito”. Dijo Agustín Dorantes, 
SEDESOQ, durante el anunció de obras y acciones del programa estatal “Hombro con Hombro”, en el municipio de 
SJR. Si bien la canción no se entiende, pues fue hasta el final del evento, cuando pusieron la melodía, que la gente 
hizo “click” con el comentario. SE ECHAN LA BOLITA. Ante la falta de transporte público en cuatro comunidades 
del municipio de El Marqués, autoridades estatales se echaron la bolita y nadie quiso dar información con respecto 
a su posible solución. El IQT informó que la reunión fue con la SEGOB. El Gobierno se deslindó y divulgó que el 
acuerdo había sido encabezado por el IQT. Dicen que habrá solución, aunque nadie pudo decir cuándo ni cómo. 
Ayer hubo marcha de desesperados usuarios tras dos meses sin transporte público. (AM, 1 y 4) 
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PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
¿Y dónde está el PRI? Esto se preguntan muchos adentro y afuera de ese partido, a casi dos años de haber dejado el 
poder. La dirigencia estatal, encabezada por Juan José Ruiz, es omisa frente a los temas de interés popular, como el 
de las inundaciones y políticos, como el de la revocación de mandato. Nada inquieta a los dueños del tricolor. 
Calculan que los errores de las administraciones panistas les traerán de regreso, sin necesidad de ejercer. Obras 
mal planeadas o no realizadas provocaron otro colapso en la capital mientras el presidente municipal viajaba a 
Rusia y los ciudadanos se quejaban de la inoperancia oficial. Y el PRI desaparecido. Lo mismo con la revocación de 
mandato propuesta por un diputado priista, aprobada por unanimidad en el Congreso y anulada en los 
ayuntamientos del PAN, PRI y Verde, sin la menor oposición. Silencio. PLAZA DE ARMAS, El Periódico de 
Querétaro, buscó sin éxito la opinión del presidente del Revolucionario Institucional. Al parecer no tiene nada que 
opinar sobre la iniciativa de su compañero Héctor Magaña y sobre el voto y veto del cabildo de Pedro Escobedo, 
también suyito. Ya ni hablar de la información revelada aquí sobre el reversazo en las candidaturas para los 
jóvenes, que ya comenzó a ser rechazada en ayuntamientos como el de Corregidora, el más cercano al Gobierno del 
Estado, en donde -dicen- no dan línea. Tiene el priísmo la oportunidad de resurgir, luego de los resultados 
electorales del mes pasado y en especial el del Estado de México, en donde se iba a firmar su acta de defunción, 
pero en Querétaro la dirigencia no se han dado cuenta y mantienen el bajo perfil. De ahí la pregunta de este 
armero: ¿Y dónde está el PRI? -LA CARAMBADA- Duro. Sólo Alfredo Botello Montes recordó que ayer se 
cumplieron 17 años de la primera alternancia presidencial, con la elección de Vicente Fox Quesada. Y 11 de la de 
Felipe Calderón. Así lo señaló a través de las redes. Y sí. -GALERÍA LIBERTAD- Personaje. Hoy es el santo de doña 
Cuca Carrillo García, maestra de numerosas generaciones de queretanos. A sus noventa y tantos está más que 
lúcida y diariamente le lee PLAZA DE ARMAS a su hermana Natalia Carrillo. ¡Felicidades! -OÍDO EN EL 1810- Ya 
regresó. Que para el mes de diciembre habrá candidatos federales en Acción Nacional, predijo ayer el alcalde 
capitalino Marcos Aguilar al reaparecer, tras su viaje a Rusia. Por cierto reiteró haber estado y estar a favor de la 
revocación de mandato. Tengo que procesar eso. -¡PREEEPAREN!- Firmes. Pablo González Loyola Pérez no quita el 
dedo del renglón: regresarán a La Alameda -como lo ordenó un tribunal federal- si las autoridades no ofrecen una 
alternativa viable a los comerciantes afiliados a la Unidad Cívica “Felipe Carrillo Puerto”. La única opción que les 
han ofrecido, en Avenida de la República, es inaceptable, afirma, por estar abajo de cables de alta tensión. Quedan 
dos semanas para resolver el tema, porque la prórroga otorgada al Ayuntamiento vence el día 20. Tic tac. -
¡AAAPUNTEN!- Y ahora Madero. Que quieren levantar el adoquín de esa calle, entre Ocampo y Ezequiel Montes, 
alertó este lunes Arturo Rueda, anticipando que después se seguirán hasta Nicolás Campa. -Esto no estaba 
contemplado cuando existía el proyecto de parquímetros. Quieren dejar todo Madero como el tramo de Guerrero a 
Ocampo, dijo el dirigente de los comerciantes de Ezequiel Montes, el del tubazo. Somos nada. -¡FUEGO!- Por cierto. 
Ahora que los priistas andan renovando su comité municipal en Querétaro, sería bueno que también pensaran en 
tener oficinas en la ciudad. Lo dicho: ¿Y dónde está el PRI? (PA, 4) 
 
EXPEDIENTE Q “CLIMA” 
Por Adán Olvera 
En Querétaro nunca, nadie ha dicho que la ciudad o el estado se les va inundar, de hecho es de los pocos lugares 
donde un encharcamiento o una inundación es culpa de las autoridades de gobierno. Lo que es cierto es que para 
los políticos y los partidos es una de las mejores variables de campaña y es que las lluvias juegan en el terreno 
electoral y sin pena y sin vergüenza, presumen las desgracias de su antecesor; aquí el caso es ganar y no resolver la 
problemática, en el caso de las inundaciones es hacer mella a los adversarios y de resolver nada se habla, 
solamente se dan algunas soluciones a medias. En Querétaro, todo parece indicar que todavía no nace la persona 
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que acabe con las inundaciones y es que no es un problema en su totalidad de un gobierno sino que también juega 
la naturaleza; los gobiernos son responsables de la corrupción o de la omisión de otorgar permisos de 
construcción en lugares donde no se debería de hacer eso. Lo cierto es que Querétaro y muchas entidades de 
nuestro país están condenadas a seguir sufriendo de inundaciones y seguir sufriendo las promesas de los políticos. 
Las inundaciones en San Juan del Río, Querétaro y El Marqués, seguirán presentándose con gobiernos rojos, azules 
y con otro color; la naturaleza no perdona y mucho menos la irresponsabilidad de otorgar permisos a diestra y 
siniestra a desarrolladores irresponsables. Las lluvias apenas comienzan en Querétaro y habrá que estar 
prevenidos ante cualquier contingencia por las condiciones climáticas. De Rebote. Prestos y solícitos se pondrán 
los políticos en unos cuantos meses y es que las precampañas y campañas este años se adelantarán, así es que no le 
sorprenda que en los próximos días lo vuelvan a saludar de mano y hasta llamarle “amigo” no se crea y cuéntele a 
quien más confianza le tenga, solamente quieren su voto. (DQ, 1 y 3) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Primero fue el secretario de la Contraloría del estado de Querétaro, Alfonso Chávez Fierro, quien señaló en su 
participación en la Primera Reunión Plenaria del Sistema Nacional de Fiscalización que “no puede haber Sistemas 
Municipales Anticorrupción” o SMA. Por otro lado, la magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia del 
Estado de Querétaro (TSJEQ), María Consuelo Rosillo Garfias, presenta hoy su segundo Informe de Actividades 
2016–2017. (CQRO) 
 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO BM: BITÁCORA MULTIMEDIOS DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 

SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
 

 


